

Los campesinos de Córdoba "Por que no hay ni habrá crisis ni paro en la URSS" Sábado 13 de Febrero de 1947

## He girado órdenes a las autoridades para que procedan SIN CONTEMPLACIONES CONTRA LOS ESPECULADORES

MI GOBIERNO TIENE LOS MEJORES DESEOS DE PROCURAR EL BIEN DEL PUEBLO; PERO SE HACE NECESARIO QUE LAS MASAS POPULARES SE MOVILICEN EN LAS CALLES PARA FORTALECER ESA POLITICA A, NO SOLO PARA FRENAR LAS AMBICIONES DE LOS L PROCEDER DE LAS AUTORIDADES QUE SE DESVIAN DE LA LEY REPUBLICANA LIC. DON TEODORO PICADO, A LA DELEGACION VANGUARDIA POPULAR, QUE LO VISITO

El martes recién pasado una delegación del Comité Seccional de San José de nuestro Partido visitó al Sr. Presidente de la República, con el propósito de poner en sus manos un amplio memorial de ese organismo, en el cual se le hacen serias observaciones alrededor del grave problema que sufre el pueblo por la acción criminal de los especuladores, quienes, además de cobrar altos precios por los artículos de primera necesidad, cometen el doble crimen de robar onzas en la libra y adulterar los alimentos.

### LA PERSECUCION CONTRA EISLER

Esas actitud de la policía americana se parece mucho a las observadas por la Gestapo en Alemania. En los Estados Unidos arrecia la campaña por "legalizar" al Partido Comunista y por iniciar una organizada y violenta represión contra todos los elementos que constituyen ese partido del pueblo. Este hecho, apuntan todos los demócratas sinceros, constituye el primer paso y el último de la restauración del fascismo en los Estados Unidos. La persecución de tipo nazi que se ha iniciado contra el camarada Gerhart Eisler, anti-nazi alemán y revolucionario consecuente, dice bien que los métodos de la Gestapo alemana están tomando cuerpo en la llamada "Policía Americana". El complot que se ha iniciado contra el camarada Eisler es tan degradante como que han comulgado a su propia hermana, quien ha tenido el cinismo de declarar

El memorial en referencia la publicamos en otra Sección de este mismo número de TRABAJO. Por eso en esta nota sólo nos referiremos a la entrevista sostenida con el primer mandatario. La delegación Seccional hizo conocer al Sr. Presidente las declaraciones hechas por el Agente Principal de Policía de Precios, señor Murillo, en las cuales dice que las influencias políticas le impiden proceder contra los especuladores y la quijada lanzada por este mismo funcionario contra la Inspección General de Precios, de que esa oficina no envía los expedientes de los grandes especuladores, concretándose exclusivamente a enviar los de los pequeños.

También se le hizo saber al Sr. Presidente que de la investigación llevada a cabo se desprende que la Inspección de Precios sí enviaba dichos expedientes a la Agencia Principal de Policía de Precios, lo que se prueba con el existencia de un libro en el cual aparecen las firmas de empleados de la Agencia, haciendo (Pasa a la segunda página)

## SE PRETENDE DAR LA IMPRESION DE QUE LA UNION SOVIETICA ESTA OBSTRUYENDO LA PAZ

LA VERDAD ES QUE LA URSS, POR MEDIO DE SU DELEGADO EN EL CONSEJO DE SEGURIDAD, GROMYKO, HA ESTADO TRABAJANDO POR UN DESARME GENERAL, SIN LIMITACIONES DE NINGUN GENERO, ABARCANDO EN EL DESARME TODA CLASE DE ARMAS, TANTO LAS LLAMADAS "DESTRUCCION EN MASA", COMO LAS LLAMADAS ARMAS CONVENCIONALES. El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas ha estado empujando durante las últimas semanas en el debate en torno al programa de desarme mundial. Las tesis en pugna, que han de terminado el impasse en el trámite de este asunto son, la de la Unión Soviética por una parte y la de los Estados Unidos, por otra. Como de costumbre, las agencias noticiosas han estado dando informaciones falsas y tendenciosas sobre el fondo del problema y las intervenciones de los delegados soviético y norteamericano en los debates. Como de costumbre, se pretende crear la impresión de que el delegado

### EDITORIAL SE PRETENDE DESTRUIR LA MAS SOLIDA Y PROGRESISTA DEMOCRACIA CENTROAMERICANA

DANDO EL PODER A LOS TERRATENIENTES Y CAPITALISTAS REACCIONARIOS DESCONTENTOS POR LAS LEYES SOCIALES Y LA REFORMA TRIBUTARIA. Los periódicos mexicanos y nacionales han informado con amplitud de detalles, sobre el decomiso del contrabando de armas realizado por las autoridades del Distrito Federal de México. De acuerdo con esas informaciones, y con otras que obran en nuestro poder, el plan recién descubierto consistía en lo siguiente: a) derrocar al Gobierno de don Teodoro Picado mediante un audaz y sangriento golpe de estado; b) desatar una guerra centroamericana, invadiendo Nicaragua por nuestra frontera norte; c) extender luego la conflagración sobre Honduras y El Salvador. Como se ha dicho, tan descabellado plan debía de dar cumplimiento en Costa Rica con una serie de asesinatos políticos, vic

## LO QUE PENSAMOS

### DEL MOVIMIENTO QUE JEFEA DON OTILIO ULATE

Los grupos que constituyen la Oposición en Costa Rica se reunieron en el Estado Nacional para designar un Jefe. La designación recayó en el periodista don Otilio Ulate. Nosotros observamos muy cuidadosamente todo el proceso de la Convención, desde los actos preparatorios hasta que fue clausurada. Nuestro criterio es, que realmente el señor Ulate no es el Jefe de la Oposición, sino de un sector de la misma; el constituido por elementos y capitalistas en general, fue derrotado en la Convención. ¿Se someterán a lo resuelto? ¿Aceptarán la candidatura del señor Ulate? Este es un asunto difícil de contestar por el momento. Nos parece que, los grupos más fuertes del capital, los jefesados por don Fernando Castro Cervantes y don Licio Jiménez no se someterán a la candidatura del señor Ulate. Y si llegan a aceptarlo, será a cambio de que Ulate se convierta en vocero de ellos, en su abanderado. (Pasa a la segunda página)

### Cuatro mil colones más

OBTENDRA LA SECCION DE SAN JOSE PARA EQUIPAR DE ALTOPARLANTE EL CARRO DE PROPAGANDA 'DODGE' QUE OBTUVIMOS TODOS LOS SECTORES VOLUNTARIAMENTE SE FHARON CONSIGNAS, EN ESTA OCASION 'DESCOLLEO EL SECTOR N° 4, QUE EL MISMO LUMEN TO CUMPLIO SU TAREA, ENTREGANDO DOSIENTOS COLONES

Tenemos ya en nuestro poder el carro Dodge que destinaremos a levantar la conciencia del pueblo. Treemos con el por todos los rincones de San José, dando la voz de alarma contra los especuladores y políticos. Será un arma de lucha por el mejoramiento de la clase trabajadora. Una pesadilla para todos aquellos que han visto con enojo, cuántas garantías y promesas, ya son realidad por la intervención de nuestro Partido. No obstante tener comprada la camioneta, por el trabajo colectivo de los militantes del Partido en San José, aún no está lista para nuestros propósitos; necesitamos equiparla de magnavoces, micrófono, amplificador y radio receptor, a fin de que se convierta en un órgano efectivo de propaganda. Nuestros camaradas saben que es necesario iniciar una dura ofensiva para conseguir el dinero que falta. Por eso, a pocos días de la expiración del plazo fijado para terminar la campaña emulativa, los militantes adquirieron compromiso ante el Partido, durante el mitin del día 9 de febrero en nuestro salón central, para cumplir consignas específicas que los organismos por sí solos se fijaron. El Sector N° 4 se comprometió a tener entregados para el día siguiente, doscientos colones. Los del Sector N° 2 los desafiaron de

### Adquiere mayor interés

LA EMULACION ENTRE ALAJUELA, HEREDIA Y CARTAGO. EJEMPLAR ACTITUD DE LOS COMPAÑEROS DE GRECIA Y SAN RAMON, QUIENES HARAN EMULACION INTERCANTONAL PARA AYUDAR A GANAR A SU PROVINCIA

Cada vez adquiere mayor interés la emulación enlancada entre las secciones de Alajuela, Heredia y Cartago. La base del partido en estas provincias, que en un principio no se mostraba entusiasta ha ido campearándose del espíritu emulativo y se puede decir que en estos momentos la emulación ha prendido en la base. La semana pasada comiatamos el violento arranque de la Sección de Cartago, erronque dejó un magnífico saldo de tareas realizadas desde el primer momento. Informamos también de los éxitos logrados en Heredia en diferentes frentes del trabajo malvito. Esta semana vamos a dedicar algunos párrafos a la sección de Alajuela, de cuyo trabajo no tenemos informes. El martes próximo pasado, los compañeros de la ciudad de Alajuela celebrata una importante asamblea de entrega de tareas, a la cual asistió el compañero Arnoldo Ferrete. La asamblea reveló el entusiasmo creciente de los camaradas de Alajuela, aunque también un poco de desorden en el control del trabajo. El compañero Ferrete, en su intervención, llamó la atención sobre la necesidad de llevar un mejor control del trabajo. (Pasa a la segunda página)

### PANCHO ESQUIVEL DEBE CAER DE LA SRIA. DE FOMENTO

PORQUE DERROCHA LOS DINEROS DEL ESTADO, QUE SON LOS DINEROS DEL PUEBLO

PORQUE SU SECRETARIA DE ESTADO ES UN CAOS COMPLETO, DONDE SE MALGASTA O SE ESCAMOTEA EL DINERO Y LAS OBRAS DE PROGRESO QUE EL PAIS NECESITA NO SE REALIZAN

PORQUE POR EL DESORDEN EXISTENTE EN SU SECRETARIA CONSTANTEMENTE SE LES ATRASAN SUS SALARIOS A LOS OBREROS DE FOMENTO Y DE OBRAS PUBLICAS, HACIENDOLE EL JUEGO A LOS USUREROS QUE HACEN EL NEGOCIO DE COMPRAR LOS SALARIOS ATRASADOS CIRCULAR PARA TODOS LOS SECTORES DE LA PROVINCIA DE SAN JOSE

Comenzamos la buena lucha contra la especulación y el apoyo de la reforma tributaria debe ligarse ahora a la lucha por la depuración administrativa. La lucha por la depuración administrativa tiene un objetivo fundamental: DERIBAR AL MINISTRO QUE MAS DESPRESTIGIO LE ACABEARA AL ACTUAL GOBIERNO Y QUE MAS PERJUICIOS LE HACE AL PUEBLO, EL MINISTRO DE FOMENTO, PANCHO ESQUIVEL. PANCHO ESQUIVEL DEBE CAER! Debe caer porque derrocha los dineros del Estado, que son los dineros del pueblo; porque

## Amplia Movilización

HARA LA FEDERACION DE TRABAJADORES DE SAN JOSE PARA PROTESTAR CONTRA LA ESPECULACION Y CONTRA LAS AUTORIDADES QUE LAS ENCUBREN

Los Sindicatos harán manifestos, actos de masas, memoriales y comisiones de su seno visitarán a las autoridades respectivas para exigirles más energía para castigar a los especuladores

Importantes acuerdos ha tomado la Federación de Trabajadores de San José en relación con la lucha contra la especulación y el alto costo de la vida. El lunes 17 del corriente a las 7 y 30 horas se reunieron todos los sindicatos en actos de masas. Comisionarios de cada uno presentaron planes para planificar una intensa lucha contra los hambreadores del pueblo y las autoridades que alchuetean a los especuladores no aplicándoles el peso de la ley. Se movilizará a los Sindicatos en actos de masas, memoriales y comisiones de su seno visitarán a las autoridades; se hará una intensa propaganda por la prensa y hojas sueltas pidiendo a los trabajadores una amplia colaboración en esta lucha; comisiones de los talleres, de las fabricas, etc. presentaran memoriales a las autoridades. (Pasa a la segunda página)

### BEBEN SER DESTITUIDOS QUIENES NO CUMPLEN SU DEBER

QUEREMOS TAMBIEN QUE EL PRESIDENTE OIGA EL CLAMOR DEL PUEBLO, QUE NO PIDE GRANJERIAS, SINO JUSTICIA Y HONESTIDAD EN LA ADMINISTRACION

DICE EN MEMORIAL PARA EL SR. PRESIDENTE TEODORO PICADO EL COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE DE LA VANGUARDIA POPULAR

Miembros del Comité Seccional de San José visitaron el martes próximo pasado al señor Presidente de la República, don Teodoro Picado, con el fin de manifestarle la inconformidad existente en la base de nuestro Partido en la provincia de San José, con el proceder de las autoridades respectivas al encubrir a los especuladores que día a día se aprovechan del pueblo. También se le fue entregado al señor Picado un memorial que publica el Sr. Miguel Oregón Lizano del Sistema Nacional de Espionaje, como a continuación se ve. Ya que contiene el punto de vista del Comité Seccional en relación con este grave problema. El memorial dice que: San José, 11 de febrero de 1947. Excmo. Sr. Presidente de la República, Lic. D. Teodoro Picado Presidencial, Sufr. Presidente. Con el más profundo respeto y admiración, me dirijo a usted para exponerle que el pueblo de San José, a través de sus representantes, desea que usted oiga el clamor del pueblo, que no pide granjerías, sino justicia y honestidad en la administración. El pueblo de San José desea que usted oiga el clamor del pueblo, que no pide granjerías, sino justicia y honestidad en la administración. El pueblo de San José desea que usted oiga el clamor del pueblo, que no pide granjerías, sino justicia y honestidad en la administración. (Pasa a la segunda página)

## C. T. C. R. VA A PEDIR Aumento De SALARIO

PARA LOS TRABAJADORES DEL CAFE Y LA CAÑA LA CENTRAL OBRERA ESTA DISPUESTA A LIBRAR LA BATALLA POR MEJORES SALARIOS PARA ESOS TRABAJADORES CUENTE LO QUE QUIERE Y VALIENTOSE DE UNA PODEROSA ACCION DE MASAS EN TODA LA MESETA CENTRAL

domingo 9 de los corrientes en los locales de la Federación de Trabajadores de Costa Rica (FTCR), una importante reunión de representantes de los trabajadores del café y de la caña de todos los Cantones de la Meseta Central. Con el propósito de discutir el programa de la Federación de Trabajadores de Costa Rica (FTCR), los delegados de los trabajadores del café y de la caña discutieron ampliamente los problemas de la producción, en relación con sus salarios. Luego de escuchar un informe que fue leído por el Sr. Antonio Vargas, Secretario de Organización de la Federación, se procedió a la discusión de los problemas de la producción, en relación con sus salarios. Luego de escuchar un informe que fue leído por el Sr. Antonio Vargas, Secretario de Organización de la Federación, se procedió a la discusión de los problemas de la producción, en relación con sus salarios. (Pasa a la segunda página)

### ESTA RENACIENDO EL FASCISMO EN ITALIA

CON MOTIVO DE HABERSE FIRMADO EL TRATADO DE PAZ CON ITALIA LOS GRUPOS FASCISTOS SE LANZARON A LA CALLE CON LA ANTIGUA VOGNERIA DE MUSOLINI Y CON LA VIEJA DEMAGOGIA DE LA CAVERNA Trataron de conducir a sus afiliados hacia la Embajada Soviética en Roma; pero fueron dispersados por la guardia de orden

Por fin fueron firmados los tratados de paz con las naciones que durante la guerra colaboraron con la Alemania hitlerista. El tratado de paz con Italia fue concluido y firmado recientemente. Sin embargo, los ataques de los grupos fascistas en Italia, que durante la guerra colaboraron con la Alemania hitlerista, se han reanunciado. Los grupos fascistas en Italia, que durante la guerra colaboraron con la Alemania hitlerista, se han reanunciado. Los grupos fascistas en Italia, que durante la guerra colaboraron con la Alemania hitlerista, se han reanunciado. (Pasa a la segunda página)



# Los Campesinos de Córdoba

El comunista Humberto Taraciaci fué electo Presidente de la Asamblea Constituyente italiana, al insistir el ex-presidente en que se aceptara su renuncia. Este hecho significa que el Partido Comunista italiano es cada día más poderoso y que su influencia en las masas populares obliga al Gobierno a darle un puesto de responsabilidad y de gran significación.

**LONDRES.** Austria y Yugoslavia deberán debatir en la reunión de Ministros extranjeros sus reclamaciones en una faja de terreno en Carintia meridional, que está actualmente en poder de Austria. Yugoslavia reclama una región de mil millas cuadradas, argumentando que una parte considerable de la población de 130.000 personas es yugoslava. Austria dice que ese asunto fué resuelto en 1920 mediante un plebiscito. Yugoslavia informó que el plebiscito en muchos aspectos fué arbitrario.

**URSS.** En un ambiente de absoluta tranquilidad y de regular nacionalidad se desarrollaron las elecciones para los Soviets de las Repúblicas Federadas y Autónomas de Rusia Soviética. Señalan electos los más destacados representantes de la lucha al pueblo por la cultura, por la ciencia, por la industria, por la economía, por el florecimiento nacional. José Stalin fué reelecto por unanimidad.

**FRANCIA.** El Gobierno ha procedido a censurar todos los protestos de Francia. Se dice que los franceses, que llegaban a París exclusivamente a gozar de los placeres, se han descomulgado y declaran que París ya no es "la capital del mundo".

**PALESTINA.** Las intrigas están a la orden del día en relación al problema de Palestina. Truman ha indicado que Norteamérica contraría cualquier compromiso al respecto. Los residentes yugoslavos, que nadie, ni árabe ni británico, habían demostrado hostilidad. En tal caso, declaran que el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, por el momento, no debe ser consultado. Palestina debe ser una colonia que disperece en cualquier forma.

**ESPAÑA.** Alrededor de una reunión de once miembros de Asesores Religiosos de la Organización Sindical. En la sesión de clausura el secretario general de la Organización declaró: "siendo favorable a un movimiento político independiente católico, estimamos que ser todos los órdenes que de Falange proceden". El cabildo General Francés publicó un mensaje en el cual se expresa este pensamiento: "A la luz de la fuerza (la Iglesia) que ha sido y debe ser una fuerza actual".

**FRANCIA.** Después de varios días de un período de calma en el banquillo de los acusados ante un tribunal de guerra, el abogado defensor, el señor Frank, volvió a ser absuelto en un juicio de Noruega mercaderes de los acusados y socialistas. Los socialistas se sentaron a la barra.

Los que siguen con interés el desarrollo del movimiento guerrillero en España habrán advertido la importancia que en el mismo tienen la región andaluza y dentro de esta región, la provincia de Córdoba. Es tan frecuente —por no decir tan corriente— la presencia de Andalucía en las actividades de los soldados antifranquistas del monte, que no pasan días sin que ese nombre aparezca en las informaciones de prensa, aún en las declaraciones oficiales. Vamos un ejemplo. En los primeros veinte días del mes de noviembre pasado se registraron —según noticias recibidas directamente de España— cuarenta y cuatro acciones guerrilleras. Pues bien, de esas cuarenta y cuatro acciones, veintiocho —es decir, más de la mitad— corresponden a Andalucía y de esas veintiocho, veinte a su vez a la provincia de Córdoba. ¿Por qué? preguntarán nuestros amigos, los amigos de la España republicana. Por qué ese papel tan destacado en la lucha contra Franco? ¿Es acaso la disposición del terreno, la psicología de los hombres, alguna especial condición? Es todo eso, pero también algo más. Nadie ignora que en la provincia de Córdoba hay series montañosas —juebriles y picachos de mi Paraja Morenal— que favorecen el desenvolvimiento de la vida guerrillera. Pero también los hay en otras provincias y regiones, y sin embargo no se da en ellas una intensificación igual de las guerrillas. Tampoco desconoce nadie que el cordobés es hombre apasionado al terreno, amante de su historia y de su libertad. No obstante, esas mismas virtudes se hallan en otros hombres de España sin que ello les lleve a destacarse en el campo de la lucha. ¿Qué es entonces? insistirá alguien. ¿Cuáles son las verdaderas causas? Voy yo a intentar exponerlas a continuación, aunque no sé si la falta de espacio será un obstáculo para conseguirlo medianamente.

Hace ya bastantes años un otario de Buitanaje, don Juan Díaz del Moral, hombre sencillo y sabio, publicó un libro cuyo título era: "Historia de las actividades campesinas en la provincia de Córdoba". En cualquier país atento a los verdaderos latidos de su cultura, este libro hubiese hecho época, como comúnmente se dice. Tal era su importancia. Sin embargo, en España pasó inadvertido. No se ampliaron por eso don Juan Díaz del Moral. Siguió trabajando y estudiando, y aludiendo a España desde su exilio en Francia. Pudo ser entonces que conciliar su labor. Aparece así su nombre tenía vigencia fuera de algunos reducidos medios intelectuales. Sólo cuando, formará parte de la Agrupación al Servicio de la República, fué elegido diputado a Cortes y promovido en el Parlamento republicano, sobre materia agraria, uno de los discursos más sabios y útiles, de cuantos se pronunciaron en aquel recinto. Los españoles se dieron cuenta de que había entre ellos un verdadero conector de los problemas sociales en general. (Don Juan, además de su revista "Historia", publica en su exilio otras publicaciones, de carácter técnico-político, llenas de sana doctrina y de inmejorable enseñanza).

Bien. En su admirable libro, Díaz del Moral nos da la clave de lo que ahora andamos buscando en Córdoba, provincia eminentemente agrícola, aunque en algunas de sus ciudades y villas florece también la industria, fue siempre una de las comarcas españolas donde el régimen de latifundio tuvo mayor fuerza. La tierra, poseída por muy pocos, exigía el esfuerzo de muchos. Y estos muchos —entonces campesinos, segadores, peones del arado, la azada y el arado— soportaron, siglo tras siglo, la más cruda explotación. Veían como se comían las trépanas, mientras las suyas permanecían exhaustas. Arrancaban a la tierra sus riquezas para que otros las disfrutaran. Esta irritante injusticia, que de manera parecida se daba también en otras regiones del país, en Córdoba —ya le he dicho en otra ocasión— representó siempre uno de los más grandes tesoros de la agricultura española. Un día, del resaca

que ardia calladamente en aquellos corazones brotó una chispa. Una chispa de valor, de protesta contra la ignorancia. Acaeció tal cosa en el siglo XIX. Y fué así como Córdoba inició el movimiento de rebeldía del campesinado español, base y germen de otros movimientos que luego se extendieron por toda la Península. Antes de que el mismo —se ignora— fuesen se proclama la campaña de Jerez; mucho antes de que el proletariado de las ciudades andaluzas —Sevilla, Málaga, sobre todo— se decidiera a organizarse y a luchar, ya los campesinos cordobeses habían dado pruebas de ello y señalando el camino a los demás. (No olvidemos tampoco que estos andaluces del interior, si analfabetos en muchas ocasiones, son ricos de cultura. De la cultura que no dan los libros, pero que otorgan la sanera, la experiencia, el dolor. Sobre ellos pesan todas las civilizaciones, la huella de todos los pueblos que pusieron su planta en España desde los aborígenes a los últimos invasores). Por eso al organizarse entre los españoles las primeras sociedades de trabajadores de la tierra al calor de las ideas socialistas, dió Córdoba los contingentes más entusiastas y disciplinados. Por muchos años fué aquella provincia el mejor ejemplo que la Unión General de Trabajadores podía ofrecer a los campesinos de toda España. Así parece que yo leí, en aquellos años, y luminosos Primeros de Mayo, las rojas banderas a cuyo amparo se guardaban los hombres encadenados sobre la tierra. Y no se ha borrado de mi memoria aquella Fiesta del Trabajo en que Pablo Iglesias, el maestro y guía de los trabajadores españoles, dejó Madrid —nada menos que Madrid, cabeza de la nación— para usar a presidir una de las manifestaciones campesinas de la provincia de Córdoba. Tal era la importancia de las mismas.

No es extraño, por ese motivo, que al advenir la República del 31, régimen que les permitió mayor libertad, aunque no más bienestar, sus cordobeses no se quedaran en sus campos radicados poco a poco los campesinos cordobeses, hasta constituir uno de los principales núcleos revolucionarios del país. Pe-

ro revolucionarios no a la manera romántica como lo habían sido antes, sino con una conciencia política despierta y ágil. Los partidos por tanto encontraron entonces en ellos una base segura, un poderoso impulso para sus luchas. No hay un español revolucionario que, después de revoer las tierras cordobesas, no guardara vivo recuerdo de sus hombres. La provincia de Córdoba, en las elecciones del 33, cuando pasaron los fascistas y clericales, fué la provincia de los que dieron mayor número de votos de izquierda. De Los Pedroches a Puerto Real, de Palma del Río a Bena —sierra y veza, campiña y olivar—, todo aquel rezago de España ha vibrado siempre a los acentos de la libertad y de la revolución. Por último, ya provocada la guerra fratricida por los militares de la falange, los campesinos cordobeses defendieron su tierra y su República como leones. En Alcolea estuvieron —como los del 68 cuando la "Gloriosa" —para caer ya sobre la capital, y por el Muriano se asomaron también, accediendo a aquellos muros vejados por un traidor, y en Villavieja, en Montoro, en Espido, en tantos y tantos pueblos dejaron su sangre y su heroísmo, y se cubrieron de gloria en Pozoblanco, en la defensa de Pozoblanco, que fué uno de los episodios más conmovedores de aquella contienda.

He aquí las causas tras las que corrimos. Las guerrillas de hoy tienen en Andalucía, en Córdoba, una tan viva —y activa— representación, porque los campesinos las alimentan. Porque son los campesinos quienes las forman, las organizan y las protegen. Porque son las camufladas cordobesas quienes les dan su experiencia, su coraje y su madurez política. Si ayer estos campesinos fueron fuego, en el erial, ejemplo en la organización, bandera en el combate, en la actualidad son alma del alma misma de España, raíz de su raíz insana, provincia de la patria cordobesa quienes les dan su experiencia, de decir a aquellos valerosos hombres de mi tierra entrañable: "Campesinos! ¡Se me quite la voz al nombrarlos!"

**NEW YORK.** Henry Wallace dice que los países escandinavos tendrán paíes atómicos a fines de este año y que Francia y Gran Bretaña, también están construyéndolas. Que Canadá está progresando en la construcción de bombas atómicas. Que los Estados Unidos están guardando un secreto que ya no es secreto para nadie.

**BOLIVIA.** Los sangrientos choques que se han registrado durante las últimas semanas en diversos lugares del país, parecen indicar que los actuales gobernantes de Bolivia tropiezan con la creciente hostilidad de los indios del altiplano, por un lado, y de los trabajadores de las minas de estaño, por el otro.

**CUBA.** El Partido Socialista Popular, el partido de los comunistas cubanos, ha pedido al Gobierno que adopte medidas eficaces para resolver los problemas más urgentes. Dicha petición abarca cuatro puntos fundamentales: a) La carencia de la vida, agravada por los defectos de la administración pública; b) La ruptura de relaciones diplomáticas y comerciales con el régimen de Franco; y c) El problema reeleccionario.

## Temas Internacionales

# PORQUE NO HAY NI HABRA CRISIS NI PARO EN LA URSS

Por D. GRIGORY

Una de las conquistas históricas de la Gran Revolución Socialista de Octubre ha sido la institución de un sistema económico —el socialista— que descarta en absoluto la posibilidad de las crisis de sobreproducción y del paro forzoso.

El Estado soviético es un Estado socialista en el que ha sido suprimida para siempre la explotación de una clase por otra. En la U. R. S. S., los medios de producción son propiedad colectiva; su patrimonio de todo el pueblo, y no de personas privadas. La producción tiende a cubrir la demanda de la sociedad en su conjunto y de cada uno de sus componentes por separado. La economía colectiva persigue el objetivo de asegurar con su desarrollo la mayor felicidad del Estado y el mejoramiento continuo de las condiciones de vida materiales y culturales de la población. Se comprende, pues, que en semejantes condiciones no puede haber antagonismo entre la producción y el consumo.

La economía popular soviética marcha y se orienta de acuerdo con un plan trazado de antemano. Por eso no se puede advertir en ella el hecho que se observa

en los países capitalistas: el desarrollo unilateral de determinados rama industrial en menoscabo de otras. Precisamente porque el Estado Soviético ha suprimido la propiedad sobre los medios de producción, porque todo lo que produce la sociedad es patrimonio de la misma y se distribuye de acuerdo con el principio de trabajo igual, la U. R. S. S. desconoce las crisis, y las fuerzas productivas del país se incrementan con ritmo acelerado. El proceso de desarrollo de la Unión Soviética lo demuestra palmarmente.

Antes de la Revolución de Octubre de 1917, Rusia no era una excepción entre los países capitalistas: los períodos de auge de su economía se alteraban con las crisis de superproducción y con el crecimiento del paro forzoso. Por lo demás, el paro era un mal endémico. De 1900 a 1913 siempre hubo en Rusia de cuatrocientos a quinientos mil desocupados, sin contar los que se licitaban empleo por primera vez.

Durante el decenio de 1920-30 aún hubo paro en la URSS, Mas conforme se fué consolidando la economía soviética, se cicatrizaron las heridas de la primera contienda mundial y de la guerra civil y se incrementó la industria, el desempleo disminuyó. En 1930 se acabó definitivamente con el paro forzoso en la U. R. S. S. Los planes quinquenales de fomento de la economía nacional constituyen la más brillante prueba de las ventajas y las posibilidades del sistema socialista soviético. Mientras que el mundo entero se sentía azotado por una crisis sin precedentes, la economía de la U. R. S. S. se desarrolló con gran ímpetu. En todos los países del mundo se cerraban una empresa tras otra, mientras que en la U. R. S. S. se llevaba a cabo una gigantesca labor de construcción. Así, durante el primer quinquenio (1928-1932) se construyeron en el País de los Soviets 1500 fábricas equipadas con máquinas modernas. La producción global de la gran industria arrojó en 1932 la suma de 38.800.000.00 rublos contra 16.800.000.00 en 1928. Durante el mismo período la producción industrial de los Estados Unidos de Norteamérica descendió un 46.2%; la de Inglaterra, un 23.2% y la de Alemania, un 46.7%.

De 1933 a 1937 la producción de la gran industria soviética creció más del doble. El número de obreros y empleados de la URSS aumentó en cinco millones de personas. Todo lo cual era ya un exponente del vigor del nuevo régimen social de la Unión Soviética. Durante la guerra contra el fascismo —dura prueba para el pueblo soviético y para el país en su conjunto— el sistema económico de la U. R. S. S., además de salir airoso en su duelo con el sistema económico de la Alemania fascista y de sus satélites, lo superó en todo.

Las ventajas del sistema de la economía socialista se manifiestan con todo relieve y brillantez ahora, en el período de desarrollo pacífico de la U. R. S. S. La reconversión acarrea a la economía de los países capitalistas enormes dificultades y complicaciones.

El descenso de la producción militar implica inevitablemente el cierre de numerosas empresas, y el paro y el empobrecimiento de los condempnados materiales de vida de las masas trabajadoras. Así ocurre ahora en los Estados Unidos de Norteamérica, en la Gran Bretaña, en el Canadá

y en otros países. Todavía en agosto de 1946 la radio de Su. Francisco anunció que en los Estados Unidos había más de tres millones de desocupados, incluido un millón de veteranos de la guerra.

Un número tan elevado de desmovilizados entre los sin trabajo norteamericanos es un hecho curioso. Además del descenso de la producción el licenciamiento de tropas después de la guerra influye en las proporciones y en la dinámica del paro dentro de los países capitalistas.

Esta es una de las circunstancias que obligan a algunas milicias y políticos de ciertos países capitalistas y a los pocos numerosos secuaces que cuentan entre los funcionarios civiles, a ensordecer al mundo con la amenaza de "una nueva guerra". Se valen de ésta amenaza para frenar la desmovilización y evitar así el rápido aumento del paro en sus países.

Intentando sortear esos trastornos económicos, los monopolistas de ciertos países capitalistas tratan de conservar al máximo los encargos militares, así como la máquina de guerra. Mas en fin de cuentas, esas tentativas

no pueden sino exacerbar más aún las dificultades.

Algo diametralmente opuesto ocurre en la U. R. S. S. Después de haber terminado victoriosamente la guerra contra Alemania y el Japón, el Estado Soviético, apoyado en las ventajas y el enorme vigor de su régimen social —el socialista— desarrolló firmemente la construcción pacífica prevista por el plan quinquenal de restauración y prosperidad del país.

La industria y la agricultura soviéticas no sienten dificultades para colocar su producción. Las fábricas soviéticas que durante la guerra produjeron todo lo necesario para obtener la victoria sobre el enemigo, han pasado sin contratiempos al trabajo pacífico.

El proceso de reorganización económica de postguerra es resuelto por el Estado Soviético al mismo tiempo que los problemas esenciales: continuar elevando la potencia económica de la U. R. S. S. y mejorar las condiciones materiales de sus trabajadores.

De 1946 a 1950 serán restauradas y construidas en la Unión Soviética 5.900 grandes plantas industriales, sin contar las pequeñas. El nuevo plan quinquenal de la U. R. S. S. se detiene en todos los aspectos de la vida de los hombres soviéticos. Además de la construcción de plantas de la industria pesada y de producción de máquinas, en la U. R. S. S. están siendo restauradas ciudades y aldeas, se edifican escuelas, los teatros, clubs. Las grandes obras del País de los Soviets, su industria y su agricultura reclaman una enorme cantidad de obreros y de especialistas.

El nuevo plan quinquenal prevé un aumento del número de obreros y empleados en la economía nacional del tres hasta llegar a treinta y tres millones y medio, e igualmente la considerable elevación de su bienestar. El Estado soviético se preocupa constantemente de resolver el siguiente problema: cubrir la creciente demanda de nuevo personal obrero y especializado.

Muchas instituciones de la U. R. S. S. se dedican a la formación de personal competente para la agricultura.

**PERU.** Después de varios días de negociaciones entre los representantes de Perú y Chile, el 6 de Febrero quedaron terminados los proyectos definitivos de tratados mediante los cuales se regularán, en condiciones ventajosas para ambos países, las actividades comerciales, culturales y de turismo.

Es de presumir que a los Estados Unidos no ha de gustar mucho que los países de la América Latina se preocupen a desarrollar su propia economía a por sí solos, y de la forma que se ha estado haciendo.

## LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

HACE SABER QUE SU FARMACIA TIENE UN

# SERVICIO NOCTURNO,

PARA EL DESPACHO DE RECETAS A SUIS ASSEURADOS

# La Perspectiva Para FRANCIA

Publicamos hoy la primera parte del interesante artículo "La perspectiva de Francia", escrito por "DEERE KARBUN" y publicado por "COMMUNIST REVIEW" órgano teórico del Partido Comunista Inglés. La traducción del inglés fue hecha por la e. Chomenea Valera, secretaria de Cultura de la Sección de San José.

La Constitución adoptada por Francia el 15 de Octubre pasado fue consecuencia de la elección de la primera Asamblea Nacional de la Cuarta República. Antes acordada por el Parlamento, por su importancia, porque constituyen armas potenciales que se enfrentaron a grupos que luchaban contra el restablecimiento de la Democracia en Francia.

El nuevo texto constitucional es el segundo elaborado desde la liberación. El primero fue apoyado en una Asamblea de Comunistas y Socialistas y fue aceptado en algunas partes por los del Movimiento Republicano Popular. Pero con el tiempo, estos se unieron a las Derechas y lo atacaron hasta llevarlo a su derribo, que por cierto fue por un pequeño margen. El nuevo texto hace concesiones al MRP y ha sido apoyado en diversas formas por los tres principales partidos políticos. Pero encontró la oposición de la extrema derecha, el Partido Radical y del General de Gaulle.

La nueva Constitución es más democrática que la adoptada por la Tercera República en 1875. Fue una requilada defensa para la República reciente. Acusada sin entusiasmo por los comunistas, tanto en la izquierda como en la derecha. Realistas y reaccionarios que formaron la Asamblea que adoptó la Constitución de 1875 sabían que ésta era imperfecta y solamente traería el derrocamiento de la República; lo mismo que provocación de una serie de "represiones y agitaciones" contra la voluntad del pueblo. No obstante fue aceptada por el principio de un "sacrosanto compromiso" para elegir la Cámara de Diputados, y se proyectó a la República de un Senado indirectamente elegido. Pero dieron al Presidente de la República tal poder que a menudo surgieron dificultades entre éste y aquellos. A pesar de todas las contradicciones en que caía la República, los realistas fueron fuertemente combatidos y las armas usadas para despojar al nuevo régimen fueron desventajadas gradualmente. Gambetta y los republicanos vieron en la Constitución "un gran recurso para orientar la revolución" — que podría ser desarrollada a través de una línea democrática —, contra la Dictadura de Napoleón III y las falsedades de los realistas. La Asamblea republicana, formada en una Asamblea, fue en las elecciones de 1876, una Asamblea Bonapartista y Real fue transformada en una Cámara de Diputados con una mayoría republicana de los dos tercios. El país había girado hacia la izquierda, lejos de la ridícula pretensión imperialista de Luis Napoleón, de los Orleanistas y legitimistas reaccionarios. El país volvió hacia sus viejos ideales de la República. El enorme Júbilo llevado con motivo del caso Dreyfus, rápidamente fue transformada para atacar la República. Los atentados que siguieron al asesinato Stavinisky, en 1894, y el golpe fascista de 1936, fueron perpetrados en momentos que la reacción consideró oportunos para derrocar a la República. La alianza secreta de Bonapartistas y reaccionarios, que llevó a la dominación hacia Vichy y a la destrucción de la República, fue el último y eventualmente próspero movimiento de una gran campaña contra la Democracia en Francia.

El militarismo siempre estuvo contra la República. La Iglesia se opuso a la dominación de los más grandes enemigos de la "Democracia de los Derechos del Hombre" en el mundo, el "Socialismo de los Corrientes", de 1864, y la declaración de la "Infalibilidad del Papa" en 1870. Los católicos liberales fueron derrotados, pero la dirección de su Iglesia se encaminó hacia un acercamiento más estrecho con el sector más extremista de la clase dominante. Estos se convirtieron en el "alcazar" de la reacción contra el régimen. Los sacerdotes que en la Iglesia eran políticos. Los colaboradores de Petain y Laval, que vendieron el patrimonio del pueblo francés, todavía hacen sentir su influencia dominante en la Iglesia.

El Ejército, la Iglesia y el capitalismo francés siempre estuvieron unidos para combatir las conquistas de la Democracia Republicana. Hoy, ya durante la Cuarta República, esta conducta cobra actualidad. El control de precios, la nacionalización de los Códigos, el control de toda clase de materiales y otras medidas tomadas por el Gobierno de post-guerra, son constantemente atacadas. Las fuerzas reprobadas en Vichy, están trabajando sobre la República francesa.

Durante la Tercera República, ellos utilizaron todas las medidas anti-democráticas que contenía la Constitución para provocar escándalos y crisis; recurrieron al uso dictatorial de ciertas Leyes, con Deladon a la cabeza; trataron varias veces de asaltar el Poder por la fuerza directa. Con todas estas cosas la clase dominante consiguió de la Tercera República todo lo que quiso, pero cuando vieron mortalmente amenazada su posición de privilegio, abandonaron la peligrosa atmósfera política del País de los Hombres, con sus tradiciones republicanas, y se decidieron por Vichy. Abandonaron a Deladon y sus aliados, que habían ayudado para combatir a los comunistas, en 1939; para irse con Laval, que les era útil para rodearse de amigos alemanes en 1940. Esta fue la quinta vez, desde la reacción de Thermidor, que procuró la dictadura Napoleónica, en que la clase gobernante recurrió al uso del poder personal. En cada una de estas ocasiones, fueron llamados el Ejército, la Iglesia, las pandillas fascistas y el invasor extranjero, sus aliados potenciales.

La sociedad de Luis Napoleón reaparece en la fascista "Cruz de 1936" y el Partido Popular Francés de 1941. Napoleón reaparece como Luis Napoleón, como Boulanger, MacMahon, Petain y ahora como General de Gaulle. Los "emperadores" de Gaulle y de los "emperadores" de Gaulle.

La Democracia debe ser defendida de los constantes ataques. La reacción francesa triunfó sobre la democracia con el auxilio de los alemanes en 1940. Por cuatro años Francia estuvo bajo la dominación fascista. Pero durante este tiempo, las fuerzas que peleaban por la liberación del país, se congregaron alrededor de los comunistas. Viniéron la liberación, el establecimiento del Gobierno Provisional de "De Gaulle", elecciones, Asamblea Constituyente y ahora la nueva Constitución. La pelea por reconquistar el sistema democrático se inició con el Manifiesto del Partido Comunista en Julio de 1940. Como consecuencia de esto, la importante elección cuando fue adoptada la Constitución: 15 de octubre de 1946.

La Administración. Semanalmente seguimos publicando listas de agentes "campeones" y de agentes "campeones" y de agentes "campeones". Semanalmente seguimos publicando listas de agentes "campeones" y de agentes "campeones". Semanalmente seguimos publicando listas de agentes "campeones" y de agentes "campeones".

# ZAPATERIA JALISCO

CARMELO LOAISIGA C.  
Calle del Pacifico, Sur de las al Norte de la Estación al Pacifico.

Se impuso en corto tiempo por su mano de obra y sus lindos estilos.

VISITELA Y SE CONVENCERA

# ATOLILLO CON EL DEDO

El c. Alfonso Rodríguez Moreno, Secretario General del Sindicato de Ferrocarrileros, ha enviado a nuestro periódico la nota que dice:

"Son José, 13 de febrero de 1947. C. Director de "TRABAJO". Ciudad Hablando salido del Hospital del Seguro Social, donde fui sometido a una delicada operación abdominal, me siento obligado a presentar mis más profundos agradecimientos al Seguro Social, en cuyo Hospital Policlínico fui operado y atendido.

Debo expresar que las atenciones que se me dieron en este Hospital fueron de primera calidad y que todo el personal cumple con su deber en forma meritoria.

Por este medio deseo también agradecer a mi Partido Vanguardiense. Por las luchas que todos sus militantes han sostenido para hacer vivir el Seguro Social, que es legítima garantía para la clase trabajadora.

Este agradecimiento es extendido al Dr. Calderón Guardia que fue el presidente bajo cuya administración se comenzó a realizar tan maravillosa organización social; para los doctores López y Evans, que con su pericia científica me devolvieron la vida; para las enfermeras señoras Teresa Moya e Hilda León, que trabajan con gran sentido de responsabilidad, con el que contribuyen eficazmente a la buena marcha y prestigio del Seguro Social de Costa Rica.

Atentamente,  
Alfonso Rodríguez Moreno.

(Viene del segundo periódico) ... no dijo que es falso que se demitiera a los grandes especuladores y se nos mostró un libro en el cual aparecían firmas de empleados de la Agencia Principal de Policía de Puntarenas, haciendo constar que esos expedientes han sido llevados ante aquella autoridad. Entre esos expedientes aparecen personas como Florentino Castro, C. M. Páez, Masmanti, José Figueroa, Miguel Ángel González, Vicente Lines, Solera & Cia., etc., etc.

Nuestro criterio en relación con estas cosas es el siguiente. Nosotros nos apresuramos a ponerlo en su conocimiento para que sepa cómo piensan los miembros de la Sección Josefina del Partido amigo de su Gobierno.

19.—Si esas influencias de que habla el señor Murillo existen, y le impiden cumplir con su deber, usted debe intervenir con toda energía para hacer que esas influencias políticas no dejen impregnar el crimen sin nombre que significa robarle al pueblo con actos de especulación y envenenarlo con alimentos adulterados.

20.—Pensamos que deben ser destituidos aquellos funcionarios que no cumplen con su deber por atender maledicas influencias políticas y que prefieren callar ante la injusticia, a pesar de que han sido llamados a practicar sus funciones para defender los intereses colectivos.

21.—Debe hacerse una seria investigación para destituir a quienes por su calidad de funcionarios públicos cometen complicidad política con las oficinas internacionales que comprueban delitos contra el pueblo.

22.—Queremos, señor Presidente, que el Gobierno que nosotros contribuimos a formar, se limpie de todas estas irregularidades, ya que tenemos un serio compromiso con el pueblo de vigilar por la honestidad y la rectitud de los funcionarios públicos y por el estricto cumplimiento de las leyes de la República.

Desde hace algún tiempo nosotros estamos luchando en los barrios, al lado del pueblo pobre, para crear una fuerte corriente de opinión popular, alrededor de este criterio nuestro, que lo creemos justo. Próximamente podremos demostrar que este criterio tiene el respaldo popular, ya que estamos organizando una gigantesca movilización para que sea más fuerte nuestra voz de protesta por las irregularidades señaladas y para que nuestro Periodico diga el clamor de su pueblo, que no pide gratías, sino justicia y honestidad en la administración pública.

En nombre de la Sección de San José de Vanguardia Popular nos suscribimos, Attos. S. S., Luisa González, Clemente Valera, Octavio Vargas, Gonzalo Montoya Berry, Arturo Montenegro Vega, José Rafael Campos, Mario Solís, Ignacio de la Cruz, Efraim Rodríguez.

V Congreso de la CTCR  
Por acuerdo del Comité Nacional de la CTCR, el próximo V Congreso Nacional de la Central Sindical se hará en forma amplia, debiendo asistir a él los Secretarios Generales de los Sindicatos confederados. Ya los sindicatos han comenzado a enviar la lista de los delegados.

En la U. R. S. S. el derecho al trabajo, igual que los demás grandes derechos democráticos, está garantizado por la Constitución staliniana. Y estos derechos son inalienables, pues el propio Estado soviético constituye la fuerza que dirige y orienta toda la vida económica del país. El gran espíritu de organización de la economía nacional y de toda la sociedad —consecuencia de lo antes expuesto— constituye la gran ventaja del régimen social soviético.

Por eso los hombres soviéticos están siempre seguros del día de mañana. Y por eso también millones de demócratas han regresado a sus fábricas, donde no se le pide proporcionar una categoría de trabajo inferior a la que ocupaba antes de la guerra.

# GRAN JORNADA CONTRA ESPECULACION EN GUADALUPE

SABADO 15 DE FEBRERO A LAS SIETE DE LA NOCHE

TODOS LOS SECTORES DEBEN MOVILIZARSE PARA QUE ESTE ACTO SEA UNA VERDADERA DEMOSTRACION REVOLUCIONARIA.

EN EL TEATRO GUADALUPE

HABLARAN:  
IGNACIO DE LA CRUZ  
ARNOLDO FERRETO

# POR QUE "TRABAJO" ESTA EN CRISIS

A menudo varios simpatizantes se extrañan de las dificultades económicas del semanario TRABAJO y se hacen preguntas como: ¿por qué este periódico no tiene más lectores? ¿por qué este periódico no tiene más lectores? ¿por qué este periódico no tiene más lectores?

1.— La edición semanal de 5000 ejemplares nos cuesta en la imprenta \$ 300. Los costos están incluyendo: materiales, consumo, posesión de una columna por una o dos paguladas vale lo menos ocho o diez colones. TRABAJO generalmente publica cifras grandes; por ejemplo los dos dígitos de la columna que se publicaron la semana pasada valen \$ 27.

2.— Pedrimos ayuda a financiar el periódico con más anuncios, pero no lo hacemos para no quitar más espacio a los artículos que deben publicarse; cada semana.

3.— Como para el Partido lo principal es la propaganda, a menudo entregamos cantidades de periódico con el fin de hacer en pueblos y barrios, donde no se conoce la lucha del Partido. En esa propaganda se gastan muchos colones cada semana.

4.— Los agentes de TRABAJO son generalmente camaradas responsables y honrados, pero también muchas veces no han resultado malos camaradas que no saben dar buenas cuentas del dinero del periódico. En muchos casos, estas fallas que suceden incluso en las mismas empresas capitalistas, nos han dejado pérdidas muy fuertes.

5.— El semanario TRABAJO demanda el valor de la edición, los gastos de oficina, de papel, de goma, de transporte, de recibos y de administración. Todos gastos que un promedio se manejan de \$ 75.

6.— Son muchísimos los suscriptores morosos que nos deben cinco y cinco meses de Trabajo (en esto nos podrían ayudar mucho los "de las agencias" y de "los de las agencias").

LUNES 15 DE FEBRERO 7 DE LA NOCHE  
PENULTIMA ENTREGA DE TAREA  
EN EL SALON CENTRAL DEL PART  
EN SAN JOSE.

AGENTES CAMPEONES EN EL PAG DE PERIODICO "TRABAJO"

TURRIALBA  
Célula Adolfo Braña  
Célula 1º d Mayo  
Gran Asamblea de Directivas Sindicales locales de la CTCR. El Comité Administrativo de Trabajo, integrado por: Sr. González, María Vela, Marco Aurelio Valera, etc. de semana las cuentas de diez; cada semana se puede escribir a todos los suscriptores morosos que nos deben cinco y cinco meses de Trabajo (en esto nos podrían ayudar mucho los "de las agencias" y de "los de las agencias").

GRAN BAILE  
SABADO 15 de Febrero, a las 8 p. m.  
en el SALON CENTRAL DEL PARTIDO  
en San José  
A LAS 8 DE LA NOCHE  
CUOTA C 2.00 —  
Organiza el Sector Nº 6

# DECIDIDOS A LEVANTAR LA CIRCULACION DEL PERIODICO "TRABAJO"

Lo están los compañeros Zelma Amador y Graciano Arce, al hacerse cargo de la circulación en Barrio México. Los camaradas Greco, ... el esfuerzo de estos compañeros, pagando puntualmente el cheque, ayudarán en forma muy efectiva a la Administración. El Partido saluda a estos nuevos agentes de TRABAJO y espera que cumplan debidamente con la tarea de distribución y cobro del periódico.

SASTRERIA ANGLOAMERICANA  
DE ENRIQUE CONDE  
CALLE ALFREDO VOLIO  
TELEFONO 5474  
250 varas al Sur del Teatro Raventos